

Bericht des Viechtacher Anzeigers vom 15.12.2024:

Christkind, Niglo und Waidler Deifen Sehr gut besuchter 21. Weihnachtsmarkt der Schlatzendorfer Dorfgemeinschaft



Der Weihnachtsmarkt mit seinen sieben Buden lockte viele Gäste nach Schlatzendorf.

Viechtach. (ham) Der Schlatzendorfer Dorfsprecher Alois Pinzl hatte am Freitagabend (13.12.2024) eingeladen zum 21. Schlatzendorfer Dorfweihnachtsmarkt. Die Bläsergruppe der Viechtacher Stadtkapelle eröffnet den Markt musikalisch. Er begrüßte den Ehrenvorsitzenden Erich Muhr und bedankte sich bei allen, dass sie hier sind. „Denn was wäre ein Christkindlmarkt ohne Kinder, Buden, Besucher und vor allem ohne den Zusammenhalt? Schon beim Aufbau der Buden war dieser zu spüren“, zeigte er sich dankbar für die gute Gemeinschaft im Dorf.

Stellvertretender Bürgermeister Hans Greil, der früher selbst in Schlatzendorf lebte, jetzt in Wiesing, bestätigte, dass man auf diesen Zusammenhalt der Dorfgemeinschaft stolz sein kann. Untereinander gibt es bei den Schlatzendorfer Vereinen kein Nein, vorbildhaft und bewundernswert arbeitet man zusammen. „Was Schlatzendorf leistet, wird gesehen und wahrgenommen und auch wertgeschätzt“, lobte er. Vorweihnachtliche Stimmung und „a guade Zeit“ wünschte Greil allen Anwesenden.

Kindergarten Sankt Josef zum ersten Mal dabei

Die Kinder des Blossersberger Kindergartens Sonnenblume erfreuten mit klassischen Weihnachtsliedern wie „Wir sagen euch an den lieben Advent“ oder „Lasst uns froh und munter sein“. Ein bayrischer Sprechtext zur Adventszeit ließ besinnliche Gedanken aufkommen, während die Akteure die Bühne verließen. Der Viechtacher Kindergarten Sankt Josef freute sich besonders, heuer erstmalig an der Dorfweihnacht teilnehmen zu dürfen, da viele Schlatzendorfer Kinder diesen Kindergarten besuchen. Mit witzigen Songs von Rolf Zuckowski, wie „Weihnachtsbäckerei“, belebten sie den Christkindlmarkt und luden zum Schunkeln und Klatschen ein, während die stolzen Eltern und Großeltern ihre Lieblinge filmten. Dann waren alle Augen auf Christkind und Engerl, Greta und Ida Müller, die zusammen mit Nikolaus Alois Pinzl die Dorfgemeinschaft besuchten, gerichtet. Alle erwarteten gespannt, welche Leckereien sie in ihren Säckchen dabei hatten.

Gruselige Gestalten mischen sich unters Volk

Ein Höhepunkt war die Perchtengruppe Waidler Deifen, die erst mit mystischer Hintergrundmusik ein Spektakel aufführte, bei dem die einzelnen Perchten, thematisch nach Gruppen geordnet, einmarschierten und sich dann unter das Volk mischten. Auch wenn der eine oder andere Besucher kreischte, wenn die gruseligen Gestalten auf die Zuschauer

zustürmten, verschwand die Angst bald und es war Foto-Zeit. Nach dieser gruseligen Einlage ging es gemütlich am Weihnachtsmarkt weiter und die Dorfgemeinschaft stimmte sich auf Weihnachten ein, während man sich die Köstlichkeiten der Buden schmecken ließ und die dargebotenen Waren bestaunte.



Nikolaus Alois Pinzl, Christkind und Engerl Ida und Greta Müller.



Dorfsprecher Alois Pinzli, zweiter Bürgermeister Hans Greil und die Kindergartenkinder.



Die Waidler Deifen bei ihrem Auftritt.

Fotos: Marika Hartl

Bericht des Viechtacher Bayerwald-Boten vom 16.12.2024:

Nikolausbesuch, Blasmusik und Kinderstimmen Schlatzendorfer Weihnachtsmarkt ein voller Erfolg



Beim Schlatzendorfer Weihnachtsmarkt: Eingerahmt von den Kindern des Kindergartens Sonnen-Blume, die sich schon auf ihren Auftritt freuten, begrüßte Dorfsprecher Alois Pinzl (hinten, links) und 2. Bürgermeister Hans Greil (hinten, rechts) die Besucher.

Schlatzendorf. Adventsstimmung und Budenzauber mitten in Schlatzendorf: Auch in diesem Jahr hatte die Dorfgemeinschaft Schlatzendorf am Freitag (13.12.2024) vor dem dritten Advent einen stimmungsvollen Weihnachtsmarkt organisiert. Für einen Abend war der Dorfplatz vor der festlich geschmückten Kapelle in eine Budenstadt verwandelt worden.

2. Bürgermeister Hans Greil und Dorfsprecher Alois Pinzl jun. eröffneten den Weihnachtsmarkt und begrüßten die zahlreichen Besucher. In ihren Ansprachen lobten sie das Engagement der mitwirkenden Dorfvereine, das sich auszahle. Auch in diesem Jahr war der Weihnachtsmarkt wieder ein voller Erfolg, mehrere hundert Gäste fanden den Weg in den Viechtacher Ortsteil Schlatzendorf.

Die musikalische Einstimmung übernahm die Bläsergruppe der Stadtkapelle Viechtach, die mit traditionellen Weisen die „staade Zeit“ einläutete. Im Anschluss begeisterten die Kinder der Kindergärten Sonnen-Blume und St. Josef die Besucher mit liebevoll einstudierten Weihnachtsliedern.

Ein Höhepunkt war der traditionelle Besuch des Heiligen Nikolaus (Alois Pinzl), begleitet vom Christkind und einem Engel (Greta und Ida Müller). In Reimform erzählten die beiden Geschichten zur Weihnachtszeit und sorgten bei den Kleinen für leuchtende Augen, als sie ihr Geschenkpäckchen verteilten. Für das leibliche Wohl war ebenfalls bestens gesorgt: An den Ständen konnten die Besucher sich mit kalten Getränken, Glühwein, Würstelsemmeln, Zwiebelkuchen oder Gulaschsuppe stärken.

Zur späteren Stunde sorgten die Perchten des Vereins „WaidlaDeifen“ für leichtes Gruseln und Aufregung. Mit ihren furchterregenden Masken und ihren wilden Tänzen boten sie eine beeindruckende Show, die viele Besucher in ihren Bann zog.

Foto: Matthias Wittmann